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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Para tercer informe del gobernador, Congreso de Michoacán se mudará al estadio 
"Morelos" 
https://mimorelia.com/noticias/politica/para-tercer-informe-del-gobernador-congreso-de-
michoac%C3%A1n-se-mudar%C3%A1-al-estadio-morelos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alfredo-ramirez-presentara-su-tercer-informe-en-
el-estadio-morelos-12510361.html 
https://www.changoonga.com/2024/09/05/michoacan-congreso-aprueba-estadio-morelos-
como-sede-3er-informe-de-bedolla/ 
En el punto XXXVIII de la orden del día se encuentra enlistada la propuesta para habilitar 
como recinto oficial del Congreso de Michoacán el estadio "Morelos" para ser el coloso del 
Quinceo la sede del tercer informe de gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla. La propuesta 
fue presentada al Pleno por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) a raíz de una oficio 
firmado por el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, remitido a la presidencia de la 
Mesa Directiva, y por instrucción de Ramírez Bedolla. "No existe imposibilidad para que la 
entrega del Tercer Informe sobre el estado que guarda la Administración Pública, que tenga 
a bien realizar el Titular del Poder Ejecutivo del Estado, estamos de acuerdo a efecto de 
que dicho evento se realice conforme a lo solicitado", menciona el dictamen. 
 
#Michoacán Informe De Bedolla En El Morelos Costará Medio Millón De Pesos 
https://www.changoonga.com/2024/09/05/michoacan-informe-de-bedolla-en-el-morelos-
costara-medio-millon-de-pesos/ 
El tercer informe de gobierno del mandatario michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, que 
tendrá lugar en el Estadio José María Morelos y Pavón, se prevé que el costo del evento, 
supere el medio millón de pesos. Así lo reveló el diputado por Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), Juan Carlos Barragán Vélez, al agregar que, a título personal, prefiere 
la “austeridad republicana”. “Yo soy más partidario de la austeridad republicana que nos ha 
enseñado nuestro presidente de la República, pero es un deseo y una solicitud del propio 
Ejecutivo del Estado, que nosotros no tenemos ningún problema por autorizársela, será el 
próximo 21 de septiembre en el Estadio de Morelos, ahí tendrá que instalarse el Congreso 
del Estado, en una sesión solemne para que ahí pueda rendir su informe”, opinó. 
 
En Michoacán no hay austeridad: Víctor Manríquez 
https://www.contramuro.com/austeridad-michoacan-victor-manriquez/ 
La intención de realizar el tercer informe de gobierno en las instalaciones del estadio 
Morelos, es a ojos del legislador de Movimiento Ciudadano, Víctor Manríquez, muestra que 
en Michoacán no hay austeridad. Para el legislador resulta una irresponsabilidad la 
intención del Ejecutivo de rendir su informe en el referido inmueble, “porque hoy día el 
estado tiene otras carencias más importantes y para hacer una movilización o un evento de 
este tipo se ocupa de mucho recurso. “Recuerdo antes cuando tuvieron un evento similar 
dijeron una cantidad que es irrisoria para poder llevar un evento de este tipo, lo que quiere 
decir que no hay austeridad como tanto decían y presumían; hay necesidades 
importantísimas donde podría estarse invirtiendo ese recursos como lo que tiene que ver 
con el fortalecimiento de las policías municipales. 
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Oneroso y excesivo habilitar Estadio Morelos para sesión solemne de 3er Informe del 
Gobernador; Diputados 
https://postdata.news/oneroso-y-excesivo-habilitar-estadio-morelos-para-sesion-solemne-
de-3er-informe-del-gobernador-diputados/ 
Pese a que solo la diputada local, Adriana Hernández Íñiguez, votó en contra de habilitar el 
Estadio Morelos como sede de la sesión solemne para el tercer Informe del gobernador de 
Michoacán el próximo 21 de septiembre, algunos diputados señalaron que es un 
evento “excesivo y oneroso”. Durante la sesión se aprobó por mayoría habilitar el Estadio 
Morelos cómo recinto para la sesión solemne, fue ahí donde la diputada Adriana Hernández 
Iñiguez, llamó a evitar este gasto oneroso y añadió que con dicho recurso se debe apoyar 
a las familias desplazadas en la Costa. “Yo creo el estado tiene esa posibilidad es su día, 
tiene la posibilidad de elegir un exceso, no recuerdo que eso había sucedido, la verdad, yo 
considero que en lugar de que se gaste este dinero, no sólo gasta el estado, sino el 
Congreso, me parece preocupante que se le dé prioridad a este tipo de cosas cuando 
estamos viendo familias desplazadas en la zona de tierra caliente y la zona de conflicto que 
están en los caminos pidiendo para comer”, comentó. 
 
Aprueban que se dé permiso menstrual a las mujeres trabajadoras; consulta la 
cantidad de días 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/aprueban-que-se-de-
permiso-menstrual-a-las-mujeres-trabajadoras-consulta-la-cantidad-de-dias/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/aprueban-que-se-de-
permiso-menstrual-a-las-mujeres-trabajadoras-consulta-la-cantidad-de-dias/ 
La 75 Legislatura de Michoacán aprobó otorgar un permiso menstrual con goce de sueldo 
a las mujeres trabajadoras que presenten malestares físicos incapacitantes durante su 
periodo menstrual. Esta iniciativa promovida por Oscar Escobar Ledesma, coordinador 
parlamentario de Movimiento Ciudadano, en junio de 2023, contempla garantizar los 
derechos a las mujeres a tener una menstruación digna. Con esta reforma se avanza en la 
conquista de los derechos laborales, de salud, a la equidad e inclusión de las mujeres 
michoacanas. En esta reforma a la Ley de los Trabajadores al Servicios del Estado se 
establece que las trabajadoras diagnosticadas con dismenorrea o endometriosis severa 
podrán solicitar el permiso presentando un certificado médico emitido por un especialista 
en ginecología, con vigencia de seis meses. 
 
En El Congreso De Michoacán Lamentan Que Bedolla Pasará Sus Reformas Muy 
Fácilmente 
https://www.changoonga.com/2024/09/05/en-el-congreso-de-michoacan-lamentan-que-
bedolla-pasara-sus-reformas-muy-facilmente/ 
Los integrantes de la 75 Legislatura, expresaron su desconocimiento a fondo acerca de las 
iniciativas de reforma propuestas recientemente por el jefe del Ejecutivo en el Estado, 
Alfredo Ramírez Bedolla. Dejaron en claro que, será la próxima legislatura, que está por 
entrar en funciones, quien deberá examinarlas a fondo, para conocer su viabilidad. La 
diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Andrea Villanueva Cano, mencionó que, 
aunque no ha hecho un análisis detallado, las reformas podrían ser aprobadas, sin grandes 
obstáculos ante la falta de un contrapeso en el próximo parlamento. 
 
Deja 75 Legislatura más de 100 iniciativas pendientes: Adriana Hernández 
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https://www.quadratin.com.mx/politicas/deja-75-legislatura-mas-de-100-iniciativas-
pendientes-adriana-hernandez/ 
La diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, expresó una dura crítica al desempeño 
de la 75 Legislatura del Congreso del Estado, al señalar que "quedaron cientos de iniciativas 
pendientes, iniciativas muy buenas que sin duda ayudarían a los michoacanos".  En opinión 
de la diputada priísta, el trabajo legislativo se vio afectado por una creciente politización de 
temas sociales y por un enfoque desmedido en asuntos económicos y administrativos. En 
entrevista con Quadratín, Hernández lamentó que no se haya avanzado en muchos temas 
importantes: "nos faltó mucho, quedaron iniciativas que le harían bien a Michoacán, pero 
no salieron", dijo.  
 
Fue una legislatura productiva, pero no se dictaminó: Reyes Galindo 
https://indiciomich.com/fue-una-legislatura-productiva-pero-no-se-dictamino-reyes-galindo/ 
Para el coordinador de diputado del grupo parlamentario del Partido del Trabajo, J. Reyes 
Galindo, la actual legislatura dejó muchos pendientes, pues pese a la productividad, no se 
dictaminó. Reyes Galindo, lamentó que se queden más de 800 asuntos pendientes en 
comisiones, y que sean temas prácticamente de todos los diputados. “Pues creo yo que fue 
una legislatura productiva, pero en el papel, no se dictaminó casi nada, son más de 800 
pendientes los que se quedan”, dijo. El congresista señaló, que hay temas pendientes en 
favor de las mujeres, de los periodistas y temas de acción civil, que habrá que rescatar en 
la legislatura pendiente. “Hay muchos temas que debemos de retomar a favor de los grupos 
histórico vulnerados, personas de la iversidsd sexual, personas con discapacidad”, indicó. 
 
Prevén que Michoacán sea de los primeros en homologar reforma judicial 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/preven-que-michoacan-sea-de-los-primeros-en-
homologar-reforma-judicial/ 
El diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez, declaró su absoluto respaldo a las 
reformas legislativas impulsadas por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, 
dentro del Plan Morelos, y se dijo en espera de que la entidad sea una de las primeras en 
aprobar la reforma judicial. En entrevista, Barragán refirió que estas reformas se enfocadas 
en armonizar la legislación estatal con la federal, especialmente en materia de justicia y 
derechos de las mujeres. A decir del diputado lopezobradorista, se está trabajando en 
homologar la reforma judicial, en espera de que Michoacán sea uno de los primeros estados 
en aprobarla, tras su paso por el Senado. 
 
Pedirá PT encabezar posiciones estratégicas en la 76 legislatura 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pedira-pt-encabezar-posiciones-estrategicas-en-
la-76-legislatura/ 
A poco más de una semana de que inicie formalmente la 76 legislatura, el PT en Michoacán 
no tiene claro cómo se distribuirán comisiones legislativas y espacios clave dentro del 
Congreso local, pero adelantó que le interesa encabezar Finanzas o Servicios 
Parlamentarios. En entrevista, el diputado y coordinador parlamentario del PT, Reyes 
Galindo Pedraza, se refirió a su partido como la segunda fuerza política, por lo que 
reclamará posiciones estratégicas, como podría ser la Secretaría de Finanzas o la de 
Servicios Parlamentarios. "De manera formal no sabemos qué partidos están negociando 
ni quién está platicando. Que nos avisen, que nos pregunten quién está en esas 
conversaciones", mencionó Galindo, en un tono de desconfianza ante las especulaciones 
en torno a la integración de comisiones. 
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Aprueban presupuesto de 1 mil 423 mdp para el Congreso de Michoacán 
https://postdata.news/aprueban-presupuesto-de-1-mil-426-mdp-para-el-congreso-de-
michoacan/ 
El Pleno del Congreso de Michoacán aprobó el Presupuesto de Egresos del Poder 
Legislativo para el Ejercicio Fiscal del Año 2025, por 1,423 millones 465 mil 873 pesos. 
Dentro de este presupuesto corresponde a la Auditoria Superior de Michoacán (ASM) la 
cantidad de $279 millones 949 mil 841 pesos. El presupuesto tendrá que ser integrado por 
la Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno Estatal al presupuesto estatal que 
es enviado al Congreso de Michoacán. l respecto, Marco Polo Aguirre Chávez diputado 
local presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en el 
Congreso de Michoacán, expresó que es un aumento que viene propuesto desde la 
Secretaría de Finanzas del Poder Legislativo, el primero es considerar el aumento a los 
trabajadores sindicalizados y de base que se negoció en agosto que es de 4.3 y es el mismo 
porcentaje que se negoció con el STASPE a nivel estatal. 
 
Diputados de Michoacán dejan 60 basificados a poco de terminar la legislatura 
https://moreliactiva.com/diputados-de-michoacan-dejan-60-basificados-a-poco-de-
terminar-la-legislatura/ 
La presidenta del Congreso del Estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal, informó que esta 
legislatura dejará basificados a 60 trabajadores, esto a 10 días que termine la 75 
Legislatura. «Se acordaron 60 bases del sindicat, se les dió prioridad a los colaboradores 
que ya tenían más tiempo en el Congreso, fue una negociación con el sindicato, con 
Rogelio», dijo. Explicó que se trata de un acuerdo entre los legisladores y el dirigente del 
Sindicato de Trabajadores del Poder Legislativo de Michoacán, Rogelio Andrade. 
 
Ni ilegítima ni a contentillo, basificación de 60 empleados del Congreso 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ni-ilegitima-ni-a-contentillo-basificacion-de-60-
empleados-del-congreso/ 
El diputado Marco Polo Aguirre Chávez consideró que la basificación de 60 trabajadores en 
el Congreso de Michoacán no es para nada ilegítima ni a contentillo, además de que se 
enmarca en las condiciones establecidas en el Contrato Colectivo de Trabajo. En entrevista 
con Quadratín, señaló que no tiene claridad sobre quiénes fueron los propuestos para 
basificarse, pero enfatizó que este proceso no responde a "contentillos", sino a acuerdos 
laborales. Respecto a las críticas sobre que algunos empleados con pocos años en el 
Congreso han sido beneficiados con una base, Aguirre Chávez reconoció que se han dado 
casos, pero insistió en que no todos los beneficiados son familiares de diputados. 
 
No es momento de irme a otro partido político: Julieta Gallardo 
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-es-momento-de-irme-a-otro-partido-
pol%C3%ADtico-julieta-garc%C3%ADa 
La diputada local, Julieta Gallardo Mora, reconoció que, no es momento de adherirse a otro 
partido político, luego de su renuncia al PRD y pese a que ya ha sostenido pláticas con 
otros institutos. La legisladora fue enfática en su ruptura con el Partido de la Revolución 
Democrática, toda vez que adelantó, seguirá trabajando en su distrito como parte de sus 
compromisos políticos con Puruándiro y sus alrededores. "Mi tiempo en el PRD ya terminó, 
estoy platicando con todos, estoy viendo, pero definitivamente ahorita no tengo una 
preferencia específica para un partido político. Seguiré yo haciendo trabajo en el distrito 

https://postdata.news/aprueban-presupuesto-de-1-mil-426-mdp-para-el-congreso-de-michoacan/
https://postdata.news/aprueban-presupuesto-de-1-mil-426-mdp-para-el-congreso-de-michoacan/
https://moreliactiva.com/diputados-de-michoacan-dejan-60-basificados-a-poco-de-terminar-la-legislatura/
https://moreliactiva.com/diputados-de-michoacan-dejan-60-basificados-a-poco-de-terminar-la-legislatura/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ni-ilegitima-ni-a-contentillo-basificacion-de-60-empleados-del-congreso/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ni-ilegitima-ni-a-contentillo-basificacion-de-60-empleados-del-congreso/
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-es-momento-de-irme-a-otro-partido-pol%C3%ADtico-julieta-garc%C3%ADa
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-es-momento-de-irme-a-otro-partido-pol%C3%ADtico-julieta-garc%C3%ADa


 
 
 
 

                                                6 de septiembre de 2024 

como siempre lo he hecho y lo seguiremos haciendo en este momento también". Gallardo 
Mora insistió en que, el PRD perdió su esencia como partido que abandera causas sociales, 
situación que dijo, es notoria desde que la dirigencia perredista dejó de acercarse a las 
comunidades, pese a que son las localidades vulnerables las que más necesitan tener 
acercamiento con las y los líderes de cualquier partido político. 
 
Boletines: 
 
Aprueba 75 Legislatura permiso menstrual para mujeres trabajadoras 
La 75 Legislatura de Michoacán aprobó otorgar un permiso menstrual con goce de sueldo 
a las mujeres trabajadoras que presenten malestares físicos incapacitantes durante su 
periodo menstrual.  Esta iniciativa promovida por Oscar Escobar Ledesma, coordinador 
parlamentario de Movimiento Ciudadano, en junio de 2023, contempla garantizar los 
derechos a las mujeres a tener una menstruación digna. 
 
Por ley, trabajadores del Estado tendrán permiso para atender a sus hijos enfermos: 
JC Barragán 
A iniciativa del diputado Juan Carlos Barragán Vélez, se reformó la Ley de los Trabajadores 
al Servicio del Estado de Michoacán y de sus Municipios, para que tengan derecho a 
solicitar permisos económicos con goce de sueldo cuando sus hijas e hijos se encuentren 
enfermos o con una discapacidad. Con esta reforma se da un paso más hacía construir una 
sociedad igualitaria entre hombres y mujeres, que ha sido en los últimos tiempos una de las 
principales preocupaciones de todos los sectores de la población, ubicando la agenda de 
género como fundamental para la construcción de un futuro igualitario para hombres y 
mujeres. 
 
Aseguramos el bienestar de las familias michoacanas: Dip. Luz García 
Con el objetivo de garantizar mejores oportunidades académicas, laborales y económicas 
para la niñez michoacana, la diputada del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), 
Luz García, propuso la creación de la ¨Ley de Protección a padres, madres y tutores jefes 
de familia¨ para que estos reciban un apoyo económico que se vea reflejado en el buen 
desarrollo de los niños que estén a su cargo. ¨Espero que antes que acabe esta legislatura 
se pueda aprobar, ya pasó a comisiones para que sea analizada, confío que en la próxima 
sesión del 13 de septiembre la iniciativa se apruebe en el Congreso del Estado¨ Comentó 
la diputada Luz García. 
 
Aprobación de permiso menstrual refleja un gran paso en la agenda pro derechos 
para las mujeres en Michoacán: Reyes Galindo 
Con la *aprobación de la iniciativa que reforma la Ley de los Trabajadores al Servicio del 
Estado de Michoacán, en la que se contempla otorgar un permiso con goce de sueldo a las 
mujeres trabajadoras que presenten malestares físicos que causen incapacidad durante su 
periodo menstrual, se amplía la agenda pro derechos para las féminas en la entidad, 
aseveró el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo,  Reyes Galindo 
Pedraza. “Mi voto es a favor de contemplar la dismenorrea como una incapacidad laboral, 
esto con el propósito de brindar mejores condiciones para las mujeres durante su periodo 
menstrual, ya que hay quienes presentan diversos síntomas físicos y emocionales que 
pueden llegar a causar molestias severas durante este lapso, aumentando 
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considerablemente la posibilidad de padecimientos mayores en el mediano y largo plazo”, 
expuso el legislador. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Cero tolerancia a la violencia política ejercida por razón de género:  Mujeres del PRD 
https://moreliactiva.com/cero-tolerancia-a-la-violencia-politica-ejercida-por-razon-de-
genero-mujeres-del-prd/ 
https://indiciomich.com/cero-tolerancia-a-la-violencia-politica-ejercida-por-razon-de-
genero-mujeres-del-prd/ 
Mujeres del Partido de la Revolución Democrática (PRD),  exigieron un alto a la violencia 
política por razón de género. Al emitir un pronunciamiento,demandaron cero tolerancia a la 
violencia política ejercida en razón de género y rechazaron las agresiones de las que ha 
sido objeto la Senadora por MIchoacán, Araceli Saucedo Reyes. La violencia política en 
razón de género, afecta la participación de las mujeres en la vida pública y política, 
socavando su capacidad para ejercer sus derechos plenamente, por lo que cualquier hecho 
que vulnere los derechos políticos de las mujeres es condenable, por ser una forma de 
discriminación. 
 
Exalcalde de Irimbo confirma que participará en elección extraordinaria 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/exalcalde-de-irimbo-confirma-que-
participar%C3%A1-en-elecci%C3%B3n-extraordinaria 
El exalcalde de Irimbo, Fernando Palomino Andrade, confirmó que participará en la elección 
extraordinaria en ese municipio prevista a realizar en diciembre del 2024 o en los primeros 
días de enero del 2025. Palomino Andrade buscaba la reelección en Irimbo y del pasado 2 
de junio obtuvo la victoria en las urnas con 113 votos de ventaja, sin embargo, en ese 
municipio la elección fue anulada por violencia política con razón de género que sufrió una 
candidata. 
 
Oposición usa “mitos y mentiras” sobre Reforma Judicial para sacar provecho; 
Poder Judicial no funciona y se tiene que transformar: Ernesto Núñez 
https://metapolitica.news/2024/09/05/oposicion-usa-mitos-y-mentiras-sobre-reforma-
judicial-para-sacar-provecho-poder-judicial-no-funciona-y-se-tiene-que-transformar-
ernesto-nunez/ 
Luego de que éste miércoles en la Cámara de Diputados se aprobara por mayoría 
calificada, en lo general y particular, la Reforma al Poder Judicial, ésta pasará a la Cámara 
de Senadores para ser discutida. En esta reforma, explicó Ernesto Núñez Aguilar, diputado 
federal por el Distrito 8 de Morelia, ha habido muchos mitos y mentiras por parte de la 
oposición, una de ellas es que se afectará a todos los trabajadores de dicho Poder, cuando 
sólo trastoca al tema de los jueces, magistrados y ministros. Sin embargo, remarcó, 
“tenemos que ser objetivos, el Poder Judicial no estaba funcionando, hay muchísima 
corrupción, y eso tiene que cambiar; tenemos que darnos la oportunidad de transformarlo”.  
 
Reconoce Ernesto Núñez, la obra del Boulevard Martí Mercado en la Piedad.  
https://indiciomich.com/reconoce-ernesto-nunez-la-obra-del-boulevard-marti-mercado-en-
la-piedad/ 
El legislador federal Ernesto Núñez Aguilar, destacó la importancia que le ha dado el 
gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla para impulsar la obra pública en 
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Michoacán, sobre todo , atender pendintes que se tenían con algunos municipio. Núñez 
Aguilar, señaló que una muestra más del interés que existe por parte de la administración 
estatal es la inauguración del Boulevard Martí Mercado en el municipio de la Piedad.  
 
En caso Charapan, Sala Superior queda a deber a comunidad LGBTTTIQ: sentencia 
les excluye 
https://www.contramuro.com/sentencia-charapan-lgbtttiq/ 
Con la sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación sobre el caso Charapan, se sienta un precedente en cuanto a las minorías, sin 
embargo, las y los magistrados de ese órgano colegiado le quedan a deber a la comunidad 
LGBTTTIQ. La sentencia es que se designe a una mujer, pero no precisamente de la 
comunidad de la diversidad sexual, coincidieron en señalar la magistrada Alma Rosa 
Bahena Villalobos y Luis Antonio Cortés del colectivo Pride Michoacán. 
 
TEEM firma convenio con Defensoría de Oficio pero nadie solicita el servicio 
https://www.contramuro.com/convenio-teem-defensoria-oficio/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) firmó, por segunda ocasión, un 
convenio de colaboración con la Defensoría de Oficio del Estado, pero ninguna de las 62 
impugnaciones que hubo en contra de las resoluciones por el proceso electoral 23-24 
contaron con la representación de los abogados de la Defensoría, todas las impugnaciones 
se realizaron por propio derecho. El 23 de febrero de 2023, se signó el primer convenio con 
Felipe Morales Correa, director general del Instituto de la Defensoría Pública del Estado de 
Michoacán y la entonces magistrada presidenta, Alma Rosa Bahena Villalobos.  
 
Dialogo permanente con comunidades indígenas: Segob en reunión con CSIM  
https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialogo-permanente-con-comunidades-indigenas-
segob-en-reunion-con-csim/ 
https://www.contramuro.com/apoyo-comunidades-indigenas-michoacan/ 
El Gobierno de Michoacán mantiene atención, diálogo y trabajo conjunto permanente con 
las comunidades indígenas de las distintas regiones de la entidad. En comunicado de 
prensa, así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, esto tras la reunión 
que encabezó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla con comunidades pertenecientes al 
Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), así como con comunidades autónomas 
que no están incluidas en algún frente. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobernador de Michoacán afirma que no proceden amparos por reforma del Poder 
Judicial 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernador-de-michoacan-afirma-que-no-
proceden-amparos-por-reforma-del-poder-judicial-12493725.html 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que 
los amparos presentados por parte de jueces ante la reforma del Poder Judicial no 
proceden. "Los amparos no proceden en el tema de Poder Judicial Federal porque 
hay conflicto de intereses, el ilógico, no tiene ningún sentido, creo que es un error lo que 
están cometiendo los y las jueces federales".  
 

https://www.contramuro.com/sentencia-charapan-lgbtttiq/
https://www.te.gob.mx/
https://www.te.gob.mx/
https://www.contramuro.com/convenio-teem-defensoria-oficio/
https://teemich.org.mx/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialogo-permanente-con-comunidades-indigenas-segob-en-reunion-con-csim/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialogo-permanente-con-comunidades-indigenas-segob-en-reunion-con-csim/
https://www.contramuro.com/apoyo-comunidades-indigenas-michoacan/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernador-de-michoacan-afirma-que-no-proceden-amparos-por-reforma-del-poder-judicial-12493725.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernador-de-michoacan-afirma-que-no-proceden-amparos-por-reforma-del-poder-judicial-12493725.html


 
 
 
 

                                                6 de septiembre de 2024 

Gobernador prevé homologar reforma al Poder Judicial en Michoacán antes de 
concluir el año 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernador-preve-homologar-reforma-al-poder-
judicial-en-michoacan-antes-de-concluir-el-ano-12510303.html 
https://postdata.news/discusion-de-la-reforma-judicial-en-el-congreso-de-michoacan-sera-
a-finales-de-septiembre/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1011726 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, prevé que antes de concluir el año, 
la reforma al Poder Judicial ya esté homologada en la entidad. En conferencia de prensa 
este jueves, el mandatario recordó que ayer fue aprobada la reforma por la Cámara de 
Diputados a nivel federal, y espera que a mediados de la semana entrante pase al Senado.  
 
Con Plan Morelos sectores agrícola e industrial remediarán daños que causen al 
ambiente: Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/con-plan-morelos-sectores-agricola-e-
industrial-remediaran-danos-que-causen-al-ambiente-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2024/09/05/michoacan-bedolla-contempla-reforma-para-
obligar-a-empresarios-a-remediar-danos-ambientales/ 
Para cuidar los recursos naturales y mitigar los efectos causados por la deforestación, que 
se ha generado principalmente por el cambio de uso de suelo con fines económicos, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, propuso una reforma a la Constitución de Michoacán 
para que los sectores productivos remedien los daños provocados al ambiente. Lo anterior, 
durante la presentación del Plan Morelos, en donde externó su preocupación por la pérdida 
de bosques en el estado en los últimos años. 
 
Gobernador asegura que no habrá injerencia del crimen organizado en elección de 
jueces y magistrados 
https://postdata.news/gobernador-asegura-que-no-habra-injerencia-del-crimen-
organizado-en-eleccion-de-jueces-y-magistrados/ 
https://www.changoonga.com/2024/09/05/michoacan-oiga-no-hay-riesgo-que-narcos-
influyan-en-eleccion-de-jueces-bedolla-morena-gano-por-goliza/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que no habrá injerencia del crimen 
organizado en la elección de jueces y magistrados mediante el voto popular. En conferencia 
matutina consideró que la ciudanía es “madura” y tiene la capacidad para elegir al personal 
del Poder Judicial. “No, al contrario, creo que tenemos una ciudadanía madura. Ese es el 
discurso de la derecha, de los conservadores. Es un sistema plenamente democrático. Y el 
sistema democrático no sólo son elecciones. Tenemos también el derecho dado por el 
pueblo para poder adecuar nuestros sistemas, como es el Poder Judicial Federal”.  
 
Reformas del Plan Morelos incluirá opinión de comunidades indígenas: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/reformas-del-plan-morelos-incluira-opinion-de-
comunidades-indigenas-bedolla/ 
https://www.contramuro.com/reformas-del-plan-morelos-incluira-opinion-de-comunidades-
indigenas-bedolla/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1011719 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que en la construcción de reformas en 
materia indígena del Plan Morelos, se incluirá a las comunidades indígenas para reforzar el 
autogobierno, la ampliación de sus derechos y de acceso a la justicia en la Constitución. En 
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reunión con comunidades en autogobierno del Consejo Supremo Indígena de Michoacán y 
con comunidades en autogobierno autónomas, el mandatario adelantó que se pondrá a 
consulta pública las propuestas que serán presentadas al Congreso del Estado.  
 
Reformas del Plan Morelos incluirá opinión de Mayoría de aguacate exportado es de 
huertas deforestadas: Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/economia/mayoria-de-aguacate-exportado-es-de-huertas-
deforestadas-ramirez-bedolla/ 
https://postdata.news/certificacion-de-aguacate-garantizara-que-michoacan-ya-no-sea-
omiso-en-materia-de-deforestacion/ 
https://indiciomich.com/ninguna-empacadora-de-aguacate-cumple-con-la-certificacion-
bedolla/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/presenta-gobierno-del-estado-certificacion-de-
buenas-practicas-en-el-cultivo-de-aguacate/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que la mayoría de los empaques de 
Michoacán, exportan aguacate que proviene de huertas deforestadas, aunque sea en 
cantidades mínimas. "Si ahora pidiéramos alguna revisión, ningún empaque podría exportar 
aguacate", sentenció el Gobernador. El mandatario dijo que esto sucede, porque no se 
tienen los mecanismos para ubicar al aguacate que proviene de esas huertas. 
 
Van 327 denuncias por presuntos delitos forestales en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/principal/van-327-denuncias-por-presuntos-delitos-
forestales-en-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/alistan-otras-500-denuncias-por-delitos-
ambientales-en-michoac%C3%A1n 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/con-327-denuncias-michoacan-1er-lugar-
nacional-en-denuncias-por-danos-al-medio-ambiente/ 
https://postdata.news/con-327-denuncias-michoacan-se-posiciono-como-el-estado-con-
mas-quejas-ambientales-del-pais/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1011719 
Hasta el momento, el sistema de vigilancia Guardián Forestal, permitió al Estado consolidar 
327 denuncias por presuntos delitos forestales contra propietarios de huertas de aguacate, 
pero el número podría a ascender a más de mil 500, estimó el Secretario de Medio 
Ambiente, Alejandro Méndez López. Acompañado por el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, el funcionario estatal dijo que dichas denuncias corresponden a predios de más de 
10 hectáreas, que han sido ubicadas por el sistema satelital de vigilancia. 
 
#Michoacán Bedolla, 1er Gober Que Rendirá Un Informe En Estadio Morelos, Será 
Mismo Día Del Morelia Vs Celaya 
https://www.changoonga.com/2024/09/04/michoacan-bedolla-1er-gober-que-rendira-un-
informe-en-estadio-morelos-sera-mismo-dia-del-morelia-vs-celaya/ 
https://postdata.news/en-el-estadio-morelos-tercer-informe-del-gobernador-de-michoacan/ 
Este miércoles el gobernador de Michoacán anunció que su 3er informe de gobierno lo 
realizará en el estadio Morelos, el día 21 de septiembre, mismo en el que el club Atlético 
Morelia tiene programado un partido en contra de los toros de Celaya a las 5 pm. «Mi 
informe Será el sábado 21 de septiembre en el estadio Morelos» expresó Alfredo Ramírez 
Bedolla de manera sorpresiva y enérgica durante su discurso de inauguración de la obra 
del Bulevar Martí Mercado en La Piedad, Michoacán.  
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Con fecha, hora e imágenes satelitales del antes y después, logran base de datos de 
la deforestación por Aguacate 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/con-fecha-hora-e-
imagenes-satelitales-del-antes-y-despues-logran-base-de-datos-de-la-deforestacion-por-
aguacate/ 
En la búsqueda de garantizar que el aguacate que llegue a los supermercados de Estados 
Unidos y México no provenga de huerta deforestadas, este día presentaron los avances del 
programa Gurdián Forestal y sobre la certificación de no deforestación para los 
aguacateros, la cual es voluntaria. Alejandro Méndez López, secretario de Medio Ambiente, 
explicó en conferencia de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
que el Guardián Forestal es el sistema de vigilancia satelital para la detección y denuncia 
automática para combatir la deforestación. 
 
“Sector empresarial con preocupación ante las reformas del Plan Morelos”: CMIC 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/sector-empresarial-con-preocupacion-ante-las-
reformas-del-plan-morelos-cmic/ 
Después de que este pasado lunes 2 de septiembre, el gobernador del Estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla presentara algunas reformas que están contempladas dentro del Plan 
Morelos, el presidente Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Michoacán, Alejandro Vargas Acosta señaló que si existe preocupación ante 
dichas propuestas. El empresario de la construcción, determinó que aunque estuvo 
presente en la presentación de este plan, no se tiene mayor información sobre las 
adecuaciones que se estarían implementando, determinando que evidentemente la más 
sonada es la reforma al Poder Judicial, por lo que indicó que deben esperar ante este tema.  
 
Sí Financia ha entregado 26 mdp en créditos para negocios de Apatzingán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/si-financia-ha-entregado-26-mdp-en-creditos-
para-negocios-de-apatzingan 
Durante la administración del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, el 
Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia) ha 
otorgado 26 millones 789 mil pesos en créditos, en beneficio de 66 empresas de 
Apatzingán. La directora general de Sí Financia, Areli Gallegos Ibarra celebró las Jornadas 
de Educación Financiera en el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de 
Michoacán (Icatmi) en Apatzingán y resaltó que a través de los recursos distribuidos, se 
crearon 108 nuevos empleos y la conservación de otros 292, fortaleciendo así el tejido 
empresarial de Apatzingán. 
 
Lago de Pátzcuaro: conoce La Pacanda, la isla que posee una pequeña laguna en el 
interior  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/circulos/turismo/lago-de-patzcuaro-conoce-la-
pacanda-la-isla-que-posee-una-pequena-laguna-en-el-interior-12510613.html 
Michoacán está rodeado de muchas áreas naturales, y que no todos los lugares son tan 
concurridos, tal como una de las islas que están en el Lago de Pátzcuaro, se trata de 
la Pacanda. La isla Pacanda se encuentra junto a las demás islas que están dentro del Lago 
de Pátzcuaro, un cuerpo de agua alimentado por manantiales subacuáticos. La Pacanda 
pertenece al municipio de Tzintzuntzan, y que solo se encuentran aproximadamente 400 
habitantes. 
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INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Avance en instalación de lonas de advertencia, por 50 por ciento 
https://primeraplana.mx/archivos/1011664 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gerencia-de-centro-hist%C3%B3rico-notifica-riesgo-
de-colapso-en-inmuebles-de-morelia 
El gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo, refirió que se tiene un avance en 
la instalación de lonas de advertencia sobre inmuebles en riesgo inminente de 50 por 
ciento. Detalló que en Morelia 180 de los inmuebles localizados en la zona centro están 
afectados en alguna medida por abandono o deterioro, de los que 45 se encuentran en 
riesgo inminente de colapso.  
 
Canacintra e ICTI firman convenio para impulsar ciencia y tecnología 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/canacintra-e-icti-firman-convenio-para-impulsar-
ciencia-y-tecnolog%C3%ADa 
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), delegación Morelia, 
y el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI) del Estado signaron un convenio 
de colaboración con el objetivo impulsar el crecimiento científico y la investigación con la 
participación de la industria. En el marco de la firma, el presidente de la Canacintra Morelia, 
Aramís Sosa Cedeño, detalló algunos otros objetivos como el de promover la gestión de 
recursos para el instituto, luego de resaltar que la ciencia y la tecnología son factores 
cruciales para el desarrollo económico. 
 
CMIC y Fonacot firman convenio de colaboración en beneficio de los trabajadores de 
la construcción 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/cmic-y-fonacot-firman-convenio-de-colaboracion-
en-beneficio-de-los-trabajadores-de-la-construccion/ 
El presidente de la delegación Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta, firmó un convenio de colaboración con 
Juan Salvador Ramírez Gómez, director del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo 
de los Trabajadores (Fonacot), con el fin de brindar diversos beneficios en favor de los 
trabajadores de la construcción. Durante la presentación del evento, Vargas Acosta 
determinó que con este apoyo se busca precisamente lograr que se presente un incremento 
de hasta el 50 por ciento en la afiliación a Fonacot, por parte de sus trabajadores.  
 
DIF Morelia refuerza la inclusión a través de talleres vivenciales 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dif-morelia-refuerza-la-inclusion-a-
traves-de-talleres-vivenciales/ 
https://moreliactiva.com/dif-morelia-refuerza-la-inclusion-a-traves-de-talleres-vivenciales/ 
https://www.changoonga.com/2024/09/05/dif-morelia-crea-conciencia-sobre-inclusion-de-
personas-con-discapacidad-a-traves-de-talleres/ 
El Gobierno del Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, continúa 
apostando por un modelo de sensibilización único en su tipo en el país, promovido desde 
el DIF Morelia, que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, a través 
del taller vivencial impartido por el Centro para la Cultura de la Discapacidad (CCD), para 
crear conciencia sobre la inclusión de las personas con discapacidad. Este taller se ha 
convertido en un referente de buenas prácticas, no solo en el ámbito de la educación vial, 
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también en la construcción de una sociedad más justa y empática. Con dinámicas de 
simulación, charlas y ejercicios de reflexión. 
 
Dulce fin de semana en el 7° Festival del Tamal y el Buñuelo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/dulce-fin-de-semana-en-el-7-festival-del-tamal-y-
el-bunuelo/ 
https://moreliactiva.com/dulce-fin-de-semana-en-el-7-festival-del-tamal-y-el-bunuelo/ 
El Gobierno de Morelia que encabeza el Presidente Alfonso Martínez Alcázar invita a las 
morelianas y morelianos al 7° Festival del Tamal y el Buñuelo, un evento que año tras año 
celebra las tradiciones culinarias y el sabor. Desde la presentación de este escaparate 
moreliano, la secretaria de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, convidó a 
las morelianas y morelianos a asistir este 7 y 8 de septiembre, en un horario de 8 de la 
mañana a 11 de la noche, a la calle Jesús González Ortega. 
 
Sábado de Feria del empleo en Villas del Pedregal, más de 100 vacantes. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sabado-de-feria-del-empleo-en-villas-
del-pedregal-mas-de-100-vacantes/ 
Con una oferta de más de 100 vacantes de empleo formal, se realizará la Feria del Empleo 
en Villas del Pedregal en Morelia, el próximo sábado 7 de septiembre, informó la Secretaría 
de Desarrollo Económico (Sedeco) y el Servicio Nacional del Empleo (SNE) en Michoacán. 
En esta feria, habrá la presencia de 10 empresas e instituciones públicas como Policía 
Auxiliar, grupo Ortiz, grupo RECA, Walmart y Linguatec, entre otras.  
  
Mantiene Ayuntamiento limpieza integral en Hacienda Tiníjaro 
https://moreliactiva.com/mantiene-ayuntamiento-limpieza-integral-en-hacienda-tinijaro/ 
https://postdata.news/ya-completamente-seca-colonia-hacienda-tinijaro-al-poniente-de-
moerlia-servicios-publicos-municipales/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1011802 
Como parte del seguimiento a la atención municipal al fraccionamiento Hacienda Tiníjaro, 
ordenado por el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, el Gobierno de Morelia 
actúa desde diversos frentes para mitigar la contingencia provocada por las fuertes lluvias 
en la zona. Desde temprana hora las brigadas de limpieza de la Secretaría de Servicios 
Públicos con ayuda de las vecinas y vecinos se unieron para dar un barrido con agua a las 
villas y a la avenida principal.  
 
Al menos 24 obras se heredaron a la administración municipal 2024-2027 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/al-menos-24-obras-se-heredaron-a-la-
administracion-municipal-2024-2027-12511420.html 
Al menos 24 de las 174 obras que se tienen contempladas dentro del Presupuesto Anual 
de Inversión (PAI) 2024, fueron heredadas a la administración municipal 2024-2027, así lo 
dio a conocer el secretario de Obra Pública del municipio, Juan Fernando Sosa Tapia. En 
entrevista, el funcionario municipal expresó que al menos 18 de las 24 son temas 
de reencarpetamiento vial y atención de vialidades con sello de riesgo, mientras que las 
seis restantes son obras generales dedicadas principalmente a las áreas urbanas de la 
ciudad, sin especificar puntualmente cuáles son éstas.  
 
Habitantes de San Miguel del Monte mantienen bloqueo en el camino que da a la 
tenencia 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/habitantes-de-san-miguel-del-monte-mantienen-
bloqueo-en-el-camino-que-da-a-la-tenencia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habitantes-bloquean-camino-a-san-miguel-del-
monte-12512967.htm 
Habitantes de San Miguel del Monte mantienen bloqueo en el camino que da a la tenencia, 
presuntamente por un operativo que se realizó en la zona por parte de la Fiscalía General 
del Estado (FGE), misma que generó zozobra entre ellos. A través de redes sociales se ha 
dado a conocer que armados con algunos palos y machetes, los ciudadanos se mantienen 
en un puesto de operación para evitar que más integrantes de esta corporación, así como 
de la Secretaría de Seguridad Pública en el Estado, también puedan ingresar a la zona. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Acusan intromisión de UMSNH en asuntos del SPUM; alistan manifestaciones  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/acusan-intromision-de-umsnh-en-asuntos-del-
spum-alistan-manifestaciones/ 
Debido a que no se ha podido concretar la revisión contractual con la autoridad nicolaita, 
docentes piden que se haga lo conducente para presionar a que el Sindicato de Profesores 
de la Universidad Michoacana (SPUM) renueve dirigencia y proceda la revisión de las 
condiciones de trabajo.  Integrantes del gremio inconformes con este rezago indicaron que 
habrá movilizaciones en caso de que no se concrete este asunto en próximos días, ya que 
es algo imperante para los afiliados y su situación financiera. 
 
UNAM Morelia realiza Primer Encuentro para Mujeres Matemáticas, buscan llegar a 
más michoacanas de ciencia: Centro de Ciencias Matemáticas 
https://moreliactiva.com/unam-morelia-realiza-primer-encuentro-para-mujeres-
matematicas-buscan-llegar-a-mas-michoacanas-de-ciencia-centro-de-ciencias-
matematicas/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/persiste-desconfianza-e-inseguridad-de-
mujeres-para-estudiar-matematicas/ 
El Instituto de Matemáticas de la UNAM Campus Morelia anunció la realización del Primer 
Encuentro de Mujeres Matemáticas de México, «Topografía, Geometría y sus aplicaciones» 
a realizarse el próximo 11, 12 y 13 de septiembre en la capital del estado. Yesenia Villicaña 
Molina, organizadora e investigadora, Adriana Haydeé Contreras Peruyero, organizadora e 
investigadora, y Sandy Guadalupe Aguilar Rojas, organizadora y estudiante de doctorado 
argumentaron que el objetivo es crear un lugar seguro para que las mujeres científicas y 
matemáticas puedan expresarse sin tapujos y así, promover la ciencia desde las mujeres.  
 
Estudiantes marchan en Morelia contra la reforma al Poder Judicial 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/estudiantes-marchan-en-morelia-contra-la-
reforma-al-poder-judicial-12514055.html 
https://www.contramuro.com/protesta-estudiantes-morelia-reforma-judicial/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/con-paso-firme-litigantes-y-estudiosos-del-
derecho-llegan-al-centro/ 
"Si el pueblo se informa, no pasa la reforma", con este lema estudiantes de Derecho de al 
menos cinco universidades de Morelia realizaron una marcha para oponerse a la 
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aprobación de las iniciativas de reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF). Con cerca 
de mil 500 manifestantes, la movilización partió desde la Fuente de Las Tarascas rumbo a 
la Plaza Melchor Ocampo donde mostraron su apoyo a las protestas que han llevado a cabo 
los trabajadores del PJF en los 32 estados del país. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
En cinco centros comunitarios, se atiende la salud mental de las y los michoacanos 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/en-cinco-centros-comunitarios-se-atiende-la-
salud-mental-de-las-y-los-michoacanos/ 
El Gobierno de Michoacán ofrece atención psicológica y psiquiátrica gratuita a través de 
cinco Centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones (Cecosamas), ubicados en 
Morelia, Zitácuaro, Lázaro Cárdenas, Uruapan y Zamora. En lo que va del año, estas 
unidades han atendido a 39 mil 681 personas, entre consultas de psicología, psiquiatría y 
nutrición, talleres para prevenir el consumo de sustancias nocivas, actividades recreativas 
y círculos de lectura para promover la sana convivencia entre las y los jóvenes.  
 
Enfermedades del corazón, principal causa de muerte en Michoacán: Inegi 
https://mimorelia.com/noticias/salud/enfermedades-del-coraz%C3%B3n-principal-causa-
de-muerte-en-michoac%C3%A1n-inegi 
Enfermedades del corazón fueron la principal causa de muerte en el estado en el primer 
trimestre del año, según reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía De acuerdo 
con las estadísticas recopiladas, de enero a marzo de 2024 se registraron 212 mil 404 
defunciones en el país; de éstas, las que ocurrieron en dicho periodo fueron 196 mil 261. 
Asimismo, se detalló que, de las defunciones registradas, 44.4% correspondió a mujeres y 
55.5 %, a hombres, mientras que en 97 casos no se especificó el sexo de la persona. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Policía Municipal es asesinado en la carretera Apatzingán – Buenavista 
https://moreliactiva.com/policia-municipal-es-asesinado-en-la-carretera-apatzingan-
buenavista 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/agente-municipal-de-
buenavista-sale-de-descanso-y-es-asesinado-de-un-balazo-en-la-cabeza/ 
La mañana de este jueves, un oficial de la Policía Municipal de Buenavista Tomatlán fue 
asesinado cuando conducía su motocicleta sobre la carretera Apatzingán – Buenavista. 
Trascendió que el policía Gabriel Ubaldo M., de 36 años de edad, concluyó con su jornada, 
a bordo su unidad y emprendió el camino hacía su domicilio en Apatzingán, sin embargo, a 
la altura de la población de Zarapitiro fue interceptado por desconocidos que le acertaron 
un balazo en la cabeza. 
 
Estrechan colaboración Policía de Morelia y FGE 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/estrechan-colaboracion-policia-de-morelia-y-fge/ 
Con el firme compromiso de garantizar la seguridad de las familias morelianas y fortalecer 
la paz en toda la región, el Comisionado Municipal de Seguridad Ciudadana, Alejandro G. 
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Cussi, sostuvo una reunión con mandos operativos de Policía Morelia y personal de la 
Fiscalía General del Estado, tanto del Ministerio Público como de la Fiscalía Regional de 
Morelia. Señala un comunicado de prensa que, durante este encuentro, se abordaron las 
acciones conjuntas que las dependencias actualmente implementan para asegurar un 
entorno más seguro en la capital michoacana.  
 
Un muerto y un herido deja ataque a tiros en Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/un-muerto-y-un-herido-deja-ataque-a-tiros-en-
uruapan-2/ 
https://moreliactiva.com/atacan-a-los-ocupantes-de-una-camioneta-en-uruapan-hay-un-
fallecido/ 
Dos hombres fueron atacados a tiros durante los primeros minutos de este jueves sobre el 
camino viejo a Tejerías, en el oriente de Uruapan. Uno resultó herido y el otro ileso. Fue 
pasando las 0 horas que los agraviados caminaban sobre dicha avenida, a la altura de la 
colonia Los Laureles, momento en que fueron blanco de una agresión perpetrada por dos 
sujetos armados.  
 
Sedena certifica a seis policías comunitarias en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sedena-certifica-a-seis-policias-comunitarias-en-
michoacan-12508732.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sedena-certifica-a-seis-policias-comunitarias-en-
michoacan-12508732.html 
https://www.changoonga.com/2024/09/05/gobierno-de-michoacan-continua-dialogo-
permanente-con-comunidades-indigenas-torres-pina/ 
Tras haber realizado los exámenes de control y confianza, así como su registro ante la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), elementos de seis policías comunitarias ya 
cuentan con armamento. Se trata de los cuerpos policiacos de las comunidades indígenas 
de Donaciano Ojeda, San Francisco Peribán, Crescencio Morales, Azajo y Tarecuato, 
además del Concejo Mayor de Cherán.  
 
Una mujer sin vida y tres lesionados, tras agresión armada en tienda de Jacona 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/05/una-mujer-sin-vida-y-tres-lesionados-tras-
agresion-armada-en-tienda-de-jacona/ 
 Una mujer sin vida, así como dos adolescentes y un hombre lesionados fue el saldo que 
dejo un ataque armado en una tienda de la colonia La Esperanza, en la ciudad de Jacona. 
El móvil del crimen es desconocido. Por información recabada en el lugar de los hechos se 
pudo establecer que, la noche de este miércoles, en el número de emergencias se 
recibieron varios reportes sobre disparos de arma de fuego en las calles 21 de Junio y 22 
de Diciembre.  
 
Localizan a hombre asesinado cerca del camino Cuitzeo-San Juan Benito Juárez 
https://moreliactiva.com/localizan-a-hombre-asesinado-cerca-del-camino-cuitzeo-san-
juan-benito-juarez/ 
https://postdata.news/localizan-a-hombre-asesinado-cerca-del-camino-cuitzeo-san-juan-
benito-ju 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/localizan-a-hombre-
asesinado-cerca-del-camino-cuitzeo-san-juan-benito-juarez/ 
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Un hombre asesinado y con huellas de tortura fue encontrado la mañana de este jueves en 
las cercanías de la población de San Juan Benito Juárez, municipio de Cuitzeo, informaron 
autoridades policiales. El hallazgo lo realizaron unos habitantes sobre una brecha de 
terracería cercana a la carretera que conduce a la citada comunidad. El hecho fue reportado 
al número de emergencias 911.  
 
Detienen a presunto extorsionador de citricultores de Apatzingán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/detienen-a-presunto-extorsionador-de-
citricultores-de-apatzingan/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Unidad Especializada 
de Combate al Secuestro (UECS), cumplimentó orden de aprehensión en contra de Rafael 
“N”, presunto responsable de extorsionar a dos citricultores de la región de Apatzingán. De 
las investigaciones se desprende que, desde el pasado mes de mayo, las víctimas habían 
sido contactadas por el investigado, quien en diversas ocasiones acudió a puntos de venta 
de limón, en la localidad de Cenobio Moreno, para amenazarlos con atentar contra sus 
vidas si no realizaban el pago de cierta suma de dinero por la venta del cítrico. 
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